

Viva la Unidad católica
Viva la España del Sagrado Corazón
S. y S.
Réstale tan solo al SEMANARIO DE FIGUERAS repetir ¡¡¡Viva!!!

SOBRE EL «CORREO CATALAN»

De cuantas alusiones é indirectas nos ha dirigido el Correo Catalan en la última semana, solo nos importa dejar consignado lo siguiente: Es completamente falso que en la reunion ó consejo de periodistas, que tanto le preocupa, se pactase ni hablase siquiera de adhesion alguna incondicional ni mucho menos, á D. Ramon Nocedal ni á otra persona; siendo de notar que el Correo lo sabe por La Correspondencia mientras increpa á El Siglo Futuro por haber insertado el telegrama de Mencheta solo á título de noticia y sin manifestar darle asentimiento en los términos en que venia redactado. Las adhesiones incondicionales saben los integros disidentes que no son debidas á otro hombre que al Papa infalible.

En contra de esta nuestra doctrina el diario del Sr. Llauder nos hace saber que su director y redactor felicitaron los dias á D. Margarita en una adhesion incondicional á ella y á su augusto Esposo D. Carlos. El propósito periódico nos entera tambien de que en la Janqueté política celebrado en honor de D. Margarita uno de los comensales dijo, brindando: "que á imitacion de los cristianos que no han de ser ni de Pedro, ni de Cefas, ni de Juan, sino de Jesucristo, no deben los carlistas ser de Fulano, ni de Mengano, sino UNICA y EXCLUSIVAMENTE de D. Carlos." Verdad es que tales cosas se dicen entre los vapores del champagne despues de una succulenta comida, mientras los periodistas que en todo solo buscan á Dios, salen de su reunion en la primera fonda de España sin haber tomado ninguno de ellos ni siquiera un vaso de agua. Bien está que en las actuales aflicciones las diferencias de doctrina se marquen tambien por diferencia de procedimientos.

Cuanto á los siete periódicos de que habla el Correo, no anda menos equivocado, porque despues de las inmediatas adhesiones de La Verdad de Manresa, de El Eco de Queralt de Berga y del Diario de Sevilla, son ONCE los disidentes, aunque el Semanario de La Bisbal por motivos agenos á su voluntad no pudiera publicar en el primer número la nota colectiva. Y esto sin contar los que vendrán.

Para conocimiento del Correo y de todos sus amigos hemos de dejar consignado que en la presenta campaña sobre el primer lema y en cuantos asuntos se refieran á la cuestion religiosa, no es nuestro jefe el Sr. Nocedal sino Monseñor Sardá, quien tan valerosa como oportunamente acaba de levantar la bandera; ni es por consiguiente El Siglo Futuro sino la Revista popular el periódico oficial de la presente cruzada.

En el deslinde que anuncia el director del Correo haber empezado, van á quedar á un lado la mayor parte de la Nobleza civil y militar, y á otro la restante con el clero y el pueblo. Basta recordar la historia patria para saberse cuales de esos elementos poseen la fuerza moral y material que ha ganado siempre las batallas, cuando se ha batido como ahora en nombre del Señor Dios de los ejércitos.

El Sr. Baron de Sangarren ha dirigido á El Siglo Futuro una larga carta en que trata de vindicarse de sus imprudentes y provocadoras palabras, dejando la cosa en peor estado y embrollando la cuestion con apasionados é importunos ataques á nuestros estimados compañeros El Diario de Sevilla y El Euzkaro. A este último, que llama papalucio, sin dudar

porque se atrevió á salir á luz sin el permiso de la jurisdiccion militar, como si existiésemos en estado de sitio.

A vuestras de feridas y destempladas ataquas al Sr. Nocedal, emite el Baron la peregrina especie de que dicho Sr. tiene colocados estratégicamente en los principales puntos de España periódicos que son sus serviles estafetas y sucursales, escritos por redactores que El Siglo Futuro mandó con tal objeto á las localidades. Esta es la manera seria y formal de contender los que figuran en primera linea en el actual cesarismo y pretenden pasar por autoridades tradicionalistas. Lejos de tomar nosotros por lo serio semejantes estrategias, vamos á dar al Sr. de Sangarren y á sus amigos el medio seguro de acabar pronto y para siempre con el aborrecido nocedalismo: procuren á toda costa ganar á D. Ramon Nocedal á su causa satisfaciendo todas sus ambiciones y vanidades con los grandes medios que tienen á mano, y las estafetas sucursales prometemos, por nuestra parte solemnemente y desde ahora, no sólo separarnos del Sr. Nocedal, sino combatirle con mayor ahinco y tesón que á La Fé y demás enemigos de afinidad. ¿Se acepta el trato? Pues manos á la obra.

A propósito del Sr. Baron de Sangarren (Don Ramon de Altarriba) y de su sonado brindis, leemos en el Album de personajes carlistas, publicado por nuestro estimado compañero el Sr. Oller, director que fué de Lo Crit de la Patria: "que las armas de los Altarriba son tres bandas rojas ó coloradas atravesadas al sesgo, como en arpon, sobre campo blanco, que es color único, la única esencia de un solo Dios que es purísimo; y las tres bandas rojas las tres personas distintas de la Santísima Trinidad, cuyas armas dió á esta ilustre familia el Rey D. Carlos el Tercero de Francia, por haber peleado valerosamente y vertido su sangre por la causa de España y de sus reyes." Nosotros proponemos que para premiar al Sr. Baron de Sangarren por sus habilidades teológicas se añada á su escudo de armas esta divisa: "No quito ni pongo lemas, pero ayudo á mi señor."

Si el ascendiente de los Altarriba que ganó tan honroso blason peleando por la Fé católica, hubiese resucitado para presenciar el brindis de la monserga, de seguro hubiera borrado de su escudo las tres barras de sangre para que el actual Baron no las confundiera con los tres lemas de nuestra bandera, autocráticamente reducidos á uno por el descendiente de los Altarriba.

Nosotros proponemos que para premiar al Sr. Baron de Sangarren por sus habilidades teológicas se añada á su escudo de armas esta divisa: "No quito ni pongo lemas, pero ayudo á mi señor."

Es de nuestro muy querido colega el Diario de Sevilla el siguiente suelto, en que se da á conocer la actitud del sabio Dr. Gago, de la cual no hemos podido dudar ni un momento. ¿Cómo es posible que no esté al lado de El Siglo Futuro quien busca solamente á Dios y lucha por su gloria y por el establecimiento de su reinado? Dice así:

"Leemos en nuestro querido compañero el Diario de Lérida:

"Algunos incautos dudan de la actitud del eminente publicista reverendo D. Francisco Mateos Gago. Nosotros no sabemos, claro está, como piensa el ilustre polemista sevillano con respecto á las cuestiones que estamos debatiendo los periódicos tradicionalistas; pero á confirmarnos en la creencia de que el Dr. Gago piensa exactamente como pensamos nosotros, viene el Diario de Sevilla que dice lo siguiente:

"A continuacion copia el Diario de Lérida nuestro suelto sobre los Malos caminos del señor de Llauder.

"Estamos autorizados para declarar que el ilustre y sabio polemista Dr. D. Francisco Mateos Gago, martillo de protestantes y mestizos, no interviene en las actuales cuestiones tradicionalistas, por impedirnos el delicado estado de su salud.

"De serle posible, desde los primeros momentos de su fundacion, el Sr. Baron de Sangarren se hubiera dirigido contra de los señores de su especie, los asociados de su reinado, y por haberse limitado á que incesantemente haya estado en la disolucion (estos sí que son caminos peligrosos) á la gran comunión tradicionalista."

DIOS ANTE TODO.

Despechado está, en efecto, el Sr. Baron de Sangarren, en su carta al Sr. Director de El Siglo Futuro, sacudiéndose el polvo que sobre sí arrimó el huracan que sus palabras levantaron en el ya célebre brindis celebrado en Madrid. Erre que erre, se acoge al sofisma que le planteó el Correo Catalan, copiando lo que hace al caso y huyendo siempre del mea culpa que con franqueza, espontaneidad y conviccion debe confesar el verdadero católico.

¿A qué huir con digresiones para no confesar y decir Dios fué antes, Dios es todo, á El está obligado todo, El es superior á todo, Dios tiene preferencia de prioridad á todo? ¿A qué con frases huecas y de relumbron entrar en suposiciones de conceptos y frases de apreciacion en un asunto tan claro como la luz del día?

A buen seguro que si tales palabras en otra ocasion las hubiesen proferido un P. Llanas, un Vildósola ó un Mañé y Flaquer, acertadamente el Sr. de Llauder hubiera condenado y escrito acertados artículos pulverizando la herejía que abiertamente entrañan. Hoy el Correo Catalan las ofrece un paraguas, que con todo no logrará salvarlas del chubasco.

¿Quién obliga al lector á dar el sentido que quieren se les dé el Sr. de Llauder y El Centro de Valencia y que con habilidad acoge el Baron de Sangarren para enmendar la imperdonable plancha que camatió y que con razón escandalizó los sentimientos católicos de la comunión tradicionalista? Decir que entre las palabras Dios, Patria, Rey, no hay orden de prioridad y pueden ser barajadas... Esto podrá parecer tan bueno y arrebatador como quieran el Sr. Baron, de Llauder y Centro de Valencia, pero para un católico que vé en Dios la causa primaria, en Dios la causa motor, en Dios el fin, y en Dios todas las cosas obligadas, negarle la prioridad, barajarle indistintamente con lo que de El depende, es una herejía, una blasfemia, un insulto á Dios, imperdonable si no salva como debe su falta por medio de una confesion franca y leal. Y tómelo el Sr. Baron como quiera, diga que no es cesarista el concepto; nosotros, que todo lo sacrificamos por la fé de Jesucristo, por el reinado social de Jesucristo, no consideraremos justificado al Sr. Baron, si, desposeido de esa pasion que le ciega y aparta del principal fin de nuestra santa causa, no le vemos en el terreno de la dignidad cristiana y en la confesion que reclama hoy irremisiblemente su calculada y egoista pertinacia.

Téngalo entendido: no es el grupito que bajo la palabra integrista formó el círculo de hierro, (tanto le pesa la intransigencia) que supone hoy de papel el Sr. Baron de Sangarren, los que se escandalizan son las masas católicas que están viendo ya el precipicio á que se las quiere conducir y el falseamiento de principios que quieren implantar los que hasta hoy han predicado conciencia y al fin y á la postre nos vienen hipócritamente á vender vinagre. Los católicos somos carlistas por ser católicos, y no católicos por ser carlistas. Así es que las palabras proferidas por el Sr. Baron de Sangarren han herido en lo mas vivo la raíz principal del árbol del tradicionalismo, y en estas heridas en que va la vida del tronco, no se ha de ir con palabras embozadas y que han de menester aclaraciones peregrinas como las del Centro de Valencia y del Sr. de Llauder sino que es preciso la claridad y casticidad de lenguaje.

Escitados como están por los ánimos por otros motivos que tienen relacionados á las cuestiones de la causa que puede ser salvada por el Sr. Baron de Sangarren...

...de un modo que...

Sin Dios no hay Patria, no hay Rey sin Patria y sin Rey existe Dios. Existen do Dios sin Patria y sin Rey, Dios tiene prioridad, Dios es inmensamente más que la Patria y que el Rey.

Nuestro valiente y querido compañero Lo Crit de la Patria ha suspendido su publicacion y del artículo titulado Hast la vista, en el que explica los motivos de su momentánea desaparicion, cortamos los siguientes párrafos:

"Hem dit que sobre l'estat de l'actual llista tenim criteri definit, y ho repetim: proba d'aixó que 'ns despedim abratsats al Códich preciosísim y d'incalculable valor, ahont se resumeix la doctrina pura é íntegrament católica, Lo Lliberalisme é peccat, quals teorías, principis y enseyanas aparentan desconixer alguns que deurien saberlos de memoria y practicarlos ab tota fidelitat. Tot lo que sigui separarse del text en aquell opúscul, es renunciar a la defensa de la causa que tant gloria doná á España y que tan gran gloria doná al gran Carlos I y al gran Carlos II."

"Interprete fidelíssim de la paraula, d'aqueixa intranquil pureza ha sigut, á nostre modo de veure, sempre y en totas ocasions l'esforçat defensor de la causa católica El Siglo Futuro, que ve defensat avuy, exactíssimament, mateix que des la seva fundació ha defensat."

"Digne es de ser atesa la qüestió de forma en un periódich, pero entre dos de més fondo l'un y d'atildada forma l'altre, pero de detestable fondo, 'ns quedem á tu hora ab lo primer, seguríssim de no errar al seguirlo en son camí."

Deseamos que vuelva pronto al combate periodístico nuestro colega de Barcelona.

BIBLIOGRAFIA.

Hemos recibido un ejemplar, que agradecemos, de la segunda edicion editada en la imprenta de La Hormiga de Oro del lib. del P. Franco El Hipnotismo puesta en marcha que tan general aceptación ha tenido agotándose rápidamente la primera. La actual es algo mas voluminosa conteniendo algunas adiciones.

Tambien agradecemos á la Librería de Inmaculada Concepcion la remision de una obra que tiene igual fin y objeto que la anterior titulada Lo maravilloso y la ciencia. Estudio acerca del Hipnotismo por El Merich, profesor de la Sorbona, tan conocido por su competencia en materias teológicas. Este libro, censurado y aprobado por la autoridad eclesiástica, es mas voluminoso que el anterior del P. Franco, conteniendo muchos detalles y notable erudicion, bien que no aventaja en el vigor del raciocinio y método científico.

Ambos son sumamente recomendables por el asunto que tratan y la manera en que lo esponen.

SECCION MASÓNICA.

En Francia ciento veinte y cuatro logias invitadas á una reunion en París al aire libre votaron la siguiente proposicion:

"Los francasones de las órdenes de París y pueblos comarcanos, reunidos en Congreso en el Circo de invierno:

"Considerando que la Francmasonería no puede, sin faltar á sus tradiciones democráticas, permanecer indiferente ante la agitacion plebiscitaria y cesarista intentada sobre el nombre del general Boulanger;

"Lanzan el grito de alarma y hacen llamamiento á todos los masones de Francia para protestar contra la propaganda boulangista y para defender contra todos sus ataques la causa de la libertad y de la República."

Dice La Lectura Popular: "Candor masónico."

"Quien quiera conocerlo en toda su extensión, pase la vista por el Ritual de la maza y de las palabras que el Gran Maestro..."